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МААРДУСКАЯ ФОТОхРОниКА

На постоянную работу требуется координатор! От кандидатов ждем: знание эстонского и
 русского языков; активность; мобильность. CV присылайте на адрес: cv@oppekeskus.ee    

    Инфо:   
    Сергей
 (+372) 58357101

sergei@oppekeskus.ee

Две специальности в одном курсе!
Слесарь-сантехник, вентиляционщик  400 часов
Печник, строитель-отделочник   400 часов
Секретарь, помощник руководителя      400 часов
Предприниматель-бухгалтер   320 часов

Обслуживание компьютеров и компьютерные сети       400 часов
Обслуживание клиентов в SPA гостиницах и отелях         400 часов
Сварщик (сертификат)                            320 часов
Обслуживание клиентов, официант                    320 часов
Эстонский язык А2В1/В2С1.  Подготовка к экзамену      320 часов
Витраж - дизайн интерьера                          320 часов
Визажист-ногтевой техникВизажист-ногтевой техник                         320 часов
Уход за ребенком. Няня                            320 часов

Обучение профессии и практика на предприятиях
      с возможностью трудоустройства

официальный партнер Кассы по безработице
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КолоНКа мэРа
Георгий Васильевич! Поделитесь, пожалуйста, впечатле-
ниями о главных событиях  уходящего месяца и что еще 
интересного, на Ваш взгляд, заслуживает внимания чита-
телей МП.

Георгий Быстров: Сразу предупреждаю: сентябрьская 
«Колонка мэра» не уложится в привычный формат 1,0 - 
1.5 печатных страниц, т.к. сегодня я хотел бы выступить 
автором и ведущим газетной рубрики  МП «Маардуская 
хроника» (смеется!). Поэтому приготовьтесь к более про-
должительному разговору. 
В августе Маардуская панорама опубликовала анонс наи-
более значительных событий в жизни нашего города. Сре-
ди них справедливо выделены День Знаний и  11-я по счету 
Сорочинская ярмарка, но состоялись и другие события, о 
которых хотел бы поведать маардусцам.

Начнем, пожалуй, с Международного Дня Знаний.
В этом году, по решению Правительства, страна отмечала 
День Знаний не 1-го сентября, как это установлено и про-
писано в календаре, а третьего, что имеет свою логику. Ведь 
первый день осени пришелся на выходной день, и поэтому 
старт новому учебному году был дан в понедельник, 3-го 
сентября. Естественно, что и Маарду отмечал День Знаний 
одновременно со всеми регионами Эстонии.
Мы не стали изобретать велосипед в стремлении как-то 
соригинальничать в организации городского праздника 
знаний. Наши школы и дошкольные учреждения прекрас-
но отточили формы и методы встречи нового учебного 
года, да и городские власти искушены в проведении такого 
рода церемоний. 
 Утро 3-го сентября в двух маардуских школах и гимназии 
начался с торжественных линеек, классных собраний, по-
здравлений учащихся (в первую очередь, первоклассни-
ков), учителей, родителей с  международным, а также госу-
дарственным праздником Знаний и началом нового учеб-
ного года. Торжественно и волнительно прозвенели пер-
вые звонки, с которых для кого-то начался, а для кого-то 
продолжился  отсчет временной дистанции путешествия к 
самостоятельной взрослой жизни. 
А чуть позднее нарядные школьники вместе с учитель-
скими коллективами в общей праздничной колонне про-
шествовали на городской стадион, где прошла общегород-
ская линейка, посвященная Дню Знаний.

 

Как это заведено, перед участниками общешкольного сбо-
ра с напутственными словами и теплыми поздравлениями 
выступили первые руководители города, а большой группе 
маардуских педагогов за высокие достижения в организа-
ции воспитательного и учебного процесса были вручены 
Благодарственные письма муниципальных органов власти 
и управления.
По окончании церемониала праздника Знаний здесь же 
на стадионе состоялся сводный концерт учащихся наших 
школ и творческих сил Рахвамая.
А завершилась общегородская линейка всеобщим поеда-
нием  мороженого - любимого лакомства и детей и  взрос-
лых, причем 138 учеников - первоклашек получили от 
фирмы «Холод» дополнительную порцию, чем детвора 
осталась весьма довольна. 
Несколько слов об  одиннадцатой по счету  Сорочин-
ской ярмарке, ставшей неотъемлемой составляющей 
городской жизни и ярким культурным событием года. 
Подчеркну, что теперь ярмарка носит официальное назва-
ние «Эстонско – украинский народно – фольклорный 
фестиваль «Сорочинская ярмарка».
Как и раньше,  маардуские Сорочинцы порадовали нас 
разнообразной культурной программой, богатством и 
национальной самобытностью украинских нарядов, то-
варами, сувенирами, изделиями мастеров народного про-
мысла.
На мой взгляд, организаторы ярмарочной программы сде-
лали все от них зависящее, чтобы мы получили от про-
исходящего истинное наслаждение, хорошо отдохнули и 
унесли с собой добрую память об украинском народе, по-
дарившем нам это прекрасное мероприятие.
Полагаю, что выражу общую точку зрения, если побла-
годарю со страниц городской газеты за отличный труд 
большой коллектив людей, задействованных на разных 
участках работы, начиная от благоустройства города, обе-
спечения безопасности и правопорядка,  заканчивая орга-
низацией торговли и концертно — зрелищной программы.
Выражу также сердечную благодарность непосредствен-
ным участникам проведения Сорочинской ярмарки: ма-
стерам — исполнителям, профессиональным и самодея-
тельным коллективам, спортсменам, устроителям конкур-
сов и аттракционов, нашим ведущим... 



4

КолоНКа мэРа
Это им мы обязаны теплой атмосфере и нашему хорошему 
настроению, которые подарил нам праздник.
И, наконец, большое спасибо нашим деловым партнерам, 
оказавшим финансовую поддержку городу в осуществле-
нии программы праздника, а  также торговым представи-
телям, обеспечившим широкий ассортимент товаров, су-
вениров, изделий мастеров народных промыслов.
И, конечно, я благодарю всех жителей города за активное 
участие в Маардуских Сорочинцах — 2012.
Городское Управление также постаралось использовать 
Сорочинскую ярмарку для того, чтобы как-то помочь го-
рожанам, прежде всего тем, кто испытывает финансовые 
трудности. На площадке, что у Рахвамая наш социальный 
отдел организовал бесплатную раздачу картофеля жите-
лям города, распространив таким образом 5,0 тонн этого 
продукта, который получили 1000 человек. Еще 500 ки-
лограмм картофеля  соцотдел выдал  малообеспеченным 
многодетным семьям. 

Хочу с удовлетворением отметить то обстоятельство, что 
популярность маардуских Сорочинцев неуклонно растет. 
В нынешнем году на участие в ярмарочной торговле  по-
ступило рекордное количество заявок – свыше 500, а всего 
приняло участие  за 2 дня около 20000 человек, причем не 
только жителей нашего города, но и людей, приехавших 
из разных уголков страны, а также из-за рубежа  - Латвии, 
Литвы, России, Белоруссии, Украины и т.д.  
Надеюсь, что оба праздничных ярмарочных дня прибави-
ли вам бодрости, положительной энергии и жизненного 
оптимизма.
А теперь буквально в телеграфном стиле остановлюсь на 
событиях, которые я отношу к «Городской хронике». По-
пытаюсь восстановить их по памяти и изложить в хроно-
логическом порядке.
В последней декаде августа –  первой декаде сентября в Ма-
арду:
-  принят 3,2-километровый  участок велосипедно – пе-
шеходной дорожки в районе Мууга на ул. Алдметса;
- полностью завершен ремонт в детском садике «Рукки-
лиль»;
- принято решение об установке в городе 2-х обществен-
ных туалетов.  Определены возможные места располо-
жения, начаты переговоры с вероятными подрядчика-
ми;

- заказан проект уличного освещения района Мууга. В 
настоящее время освещено около 70% территории райо-
на. Для завершения работ понадобится примерно 64,0 
тыс. евро, а реальный срок их выполнения – около трех 
лет;
- Известный эстонский скульптор Т. Кангро представил 
ряд своих работ, подготовленных специально для Ма-
арду, которые в ближайшие недели будут рассмотрены 
на предмет использования в качестве скульптурных 
композиций (решений), символизирующих наш город. 
Соответствующий утвержденный символ будет исполь-
зоваться на бланках города, официальных документах, на 
буклетах, открытках Маарду и т.д;
- в районе г. Кейла прошли Летние Дни, совместно орга-
низованные руководством Объединенной Левой партии 
Эстонии и маардуской парторганизации,  – самой круп-
ной первичной организации ОЛПЭ. Общее количество 
участников превысило 40 человек.
Помимо традиционных спортивных, культурных и позна-
вательных мероприятий, участники Летних Дней ознако-
мились и поддержали проекты документов, выносимых на 
очередной 17 съезд ОЛПЭ, а также обсудили перспектив-
ные направления дальнейшего развития партии и созда-
ния широкой сети первичных организаций в республике. 
Названный съезд пройдет 29 сентября в малом зале На-
циональной Библиотеки.
Я счел возможным проинформировать о вышеназванном 
событии читателей МП, поскольку сам являюсь членом 
ОЛПЭ и, как многие мои коллеги, другие члены партии  - 
жители Маарду, принимал участие в Летних Днях.
Отмечу, что мероприятие прошло исключительно на лич-
ные средства участников  Летних Дней;
22 августа на перекрестке улиц Кеэмикуте – Келламяэ 
– Нурга открыт очередной, уже 5-й в городе светофор. 
Установка светофоров для мэрии – не самоцель, а способ 
обеспечения безопасность всех участников дорожного 
движения- как пешеходов, так и водителей. Место уста-
новки светофора на обозначенном перекрестке выбрано 
отнюдь не случайно, а исходя из реальной  повышенной 
аварийности, вызванной тем, что водители нередко пу-
тали главную дорогу с второстепенной, что приводило к 
столкновениям, в которых нередко страдали и пешеходы. 
Теперь регулируемый светофор устраняет причины повы-
шенной аварийности.
А следующий светофор мы намерены спроектировать и 
построить на пересечении дорог ул. Оруметса – Калласмаа 
и спуска, ведущего в муугаский порт. Здесь зимой дорога 
особенно опасна, т.к. рельеф ограничивает водителям об-
зор, а крутой спуск скользкой дороги существенно увели-
чивает тормозной путь автотранспорта;
24 августа  в скверике, что примыкает к улице Авар, тор-
жественно пущен еще один городской фонтан. В церемо-
нии, посвященной этому приятному событию, участвова-
ли руководители Маарду, представители городских комму-
нальных служб и предприятий, маардуская пресса.
Событие привлекло повышенное внимание горожан и осо-
бенно маардуской детворы. Жители – участники церемо-
нии сошлись во мнении в том, что каждый новый фонтан 
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– это важный элемент городского ландшафта, делающий  
Маарду еще красивее и благоустроеннее. Муниципали-
тет полностью разделяет эту точку зрения и обещает, что 
строительство новых городских фонтанов продолжится и 
в будущем, причем  уже в следующем году.
30 августа маардуское коммунальное предприятие 
«Maardu Linna Varahooldus» провело презентацию по 
случаю приобретения новой дорожной техники, на ко-
торой выступил и я.
На мой взгляд, покупка 2-х новых тракторов молодой 
муниципальной фирмой – знаменательно событие в том 
плане, что это первые видимые шаги предприятия на пути 
стабильной работы по выполнению поставленных задач – 
войти в режим работы, позволяющий практически полно-
стью взять на себя коммунальное обслуживание нашего 
города, включая ремонт дорожных покрытий и тротуаров, 
уборку и благоустройство, содержание уличного освеще-
ния и т.д.
6 сентября в зале Горуправы прошел торжественный 
прием и награждение молодых маардуских чемпионов 
по подводному плаванию: чемпионки Европы Елены 
Смирновой, обладателя серебряной и бронзовых меда-
лей ЧЕ Александра Дроздова, чемпионки мира и рекор-
дсменки Европы среди юниоров Ксении Беломестновой, 
а также старшего тренера наших выдающихся спортсме-
нов – Максима Меркури.
Важно подчеркнуть, что Маарду всегда имел репутацию 
«спортивного города», нередко дарящего стране настоя-
щих спортивных звезд. Тем не менее еще никогда раньше 
Маарду не поднимался столь высоко по лестнице спор-
тивной славы, как теперь, благодаря триумфу наших за-
мечательных спортсменов – пловцов и блестящей работе 
тренерского состава наших молодых чемпионов мира и 
Европы. И мы не должны скупиться на слова похвалы и 
благодарности в адрес маардуских юных спортивных даро-
ваний и их наставников, ведь они своим упорным трудом и 
высокими достижениями в спорте заслужили признатель-
ность и благодарность. И поэтому было вдвойне приятно, 
когда наших победителей чествовали не только городские 
руководители, но им рукоплескали сотни людей во время 
Сорочинской ярмарки.
И, желая Е. Смирновой, А. Дроздову К. Беломестновой и 
А. Меркури дальнейших успехов на мировом спортивном 
олимпе, мы напутствуем их словами: «МОЛОДЦЫ! Так 
держать!».

- 6-8 сентября по приглашению белорусской стороны 
состоялся официальный визит в г. Минск маардуской 
делегации в составе 3-х человек, под руководством за-
метителя мэра Николая Воейкина. Визит приурочен к  
945-летию со дня основания столицы Белоруссии. 
В период с 21 -24 .09. с деловым визитом Минск посетил 
мэр Георгий Быстров;
- 8 сентября руководство, другие официальные лица 
Маарду, а также многие горожане, приняли участие в 
церемонии открытия памятника Алексию  Второму – 
Патриарху Всея Руси. Памятник воздвигнут у стен лас-
намяэского Православного Храма. Церемония открытия 

проходила при большом скоплении народа. Пришедшие 
почтили память Патриарха и возложили цветы к подно-
жию памятника.
- 11 сентября прошла презентация открытия новой 
стационарной танцплощадки, которую давно ожидали 
горожане, построенную  в месте проведения массовых 
городских праздников и расположенную недалеко от 
Пправославного Храма. 
Еще до открытия танцплощадку облюбовали группы  
подростков и более взрослых маардусцев, усмотревших 
в новом сооружении возможность приятного времяпре-
провождения,– места встреч, коллективного отдыха, ка-
тания на роликах и велосипедах.
В связи с этим я обращаюсь к вам,Ууважаемые горожане,- 
беречь наше общее имущество и общими усилиями не по-
зволять безответственным лицам использовать танц-
площадку  не по назначению, а тем более устраивать на 
ней разгулы,  ломать и корежить из хулиганских побужде-
ний.

- В рамках подготовке к зимнему периоду, практически 
полностью завершена промывка и опрессовка ото-
пительных трубопроводов жилого фонда и городских 
предприятий, учреждений. 
Считаю уместным напомнить маардусцам, что отопитель-
ный сезон официально начинается 25 сентября.  
В этой связи выскажу полезное практическое соображе-
ние.
Сложившаяся практика свидетельствует, что квартир-
ные товарищества и отдельные дома сами принимают 
решения о времени включения отопительной системы. 
Исходя из высокой стоимости отопления и в целях эко-
номии, жильцы нередко дотягивают до  глубоких холодов, 
что нередко приводит к  заболеваниям, особенно детей и 
престарелых членов семьи, резко увеличивает нагрузку на 
электросети и значительно повышает энергопотребление. 
Помимо этого, при сильных морозах в неотапливаемых до-
мах реальна угроза разморозки трубопроводов и возникно-
вения аварийной ситуации, устранение которой потребу-
ет значительных денежных расходов на восстановление 
отопительной системы, которые намного превысят сум-
му средств от  экономии на более позднем включении ото-
пления. Да и электроэнергия ныне совсем не дешева. Поэ-
тому призываю подумать-  надо ли собственным опытом 
подтверждать  пословицу о том, что «скупой платит 
дважды»…

От Редакции: Мэр города представил читателям настоя-
щий калейдоскоп многочисленных событий, произошед-
ших в нашем городе в течение одного месяца. Такое под-
робное изложение произошедшего возможно только из уст  
непосредственного участника каждого мероприятия или 
всесторонне информированного руководителя. 
Благодарим Георгия Васильевича за этот глубокий обзор и 
надеемся, что такая форма общения с читателями  станет 
регулярной.
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В  МААРДУСКОМ  ГОРСОБРАнии
Итоги августовского  заседания Городского Собрания ком-
ментирует Лео Реппонен – председатель Горсобрания

«На заседании законодательного органа города депутаты 
рассмотрели 3 основных вопроса, среди которых одним 
из главных стало подведение итогов минувшего учебно-
го года и готовность городских школ к новому учебному 
году. 
До начала заседания  депутаты побывали во всех маарду-
ских учебных заведениях и ознакомились с реальной ситу-
ацией на местах, что позволило более объективно подойти 
к рассмотрению вопроса и сосредоточиться на проблем-
ных сторонах организации учебного процесса.
С развернутой информацией по повестке дня выступили 
директора маардуских школ: Павел Титов (Маардуская 
гимназия), Сильвии Метс (Каллавереская средняя школа) 
и Мариям Раннак (Маардуская Основная школа). Они под-
робно рассказали о достижениях в учебно – воспитатель-
ном процессе, мерах, принятых  администрацией школ со-
вместно с педагогическими коллективами по дальнейшему 
росту качества образования и выполнению учебных про-
грамм.
Много внимания было уделено совершенствованию вне-
классной работы, организации досуга учащихся, привле-
чению их к занятию в кружках по интересам, в спортивных 
секциях и клубах.
Выступающие и члены Горсобрания сошлись во мнении в 
том, что в целом наши учебные заведения успешно справ-
ляются с задачами по предоставлению маардуской молоде-
жи качественного образования; все они находятся на хо-
рошем счету как в Министерстве, так и в Харьюском уезде, 
многие годы занимают высокие места в общереспубликан-
ском рейтинге средних учебных заведений.
Вице-мэр Николай Воейкин также дал объективную оцен-
ку работе преподавательских коллективов городских школ 
и высказал добрые слова благодарности в адрес маарду-
ских директоров, администрации и учителей за добросо-
вестный труд и творческое отношение к учебному процес-
су.
Не скрывались, однако, и «узкие места», проблемы и не-
достатки в организации учебно-воспитательной работы,  
некоторые из которых объективно находятся вне компе-
тенции горда.
В частности, с тревогой было  отмечено, что Министерство 
образования до настоящего времени не определилось с но-
выми программами и размером финансирования школ в 
предстоящем учебном году. До конца не ясна и перспек-
тива, а также направленность образовательной реформы 
в части гимназического образования, так что нельзя ис-
ключать, что этот вопрос в конечном счете будет передан 
на усмотрение местных самоуправлений и повлечет за со-
бой необходимость изыскания дополнительных средств в 
местных бюджетах на обеспечение учебного процесса, в 
частности в гимназическом классе Каллавереской средней 
школы.
Высказывалась также неудовлетворенность положением 

дел с оплатой труда учителей, нехваткой средств на приоб-
ретение учебных и методических пособий.
Директора школ выразили озабоченность недостаточной 
самодисциплиной и усидчивостью отдельных учащихся, 
не утруждающих себя обязанностью выполнять домашние 
задания, что, естественно, отрицательно сказывается на 
успеваемости.
Общее внимание обращено также на необходимость при-
нятия мер по преодолению негативной тенденции, когда 
многие выпускники Основной и других школ, окончившие  
9-10 классов, не стремятся завершить образование  в Ма-
ардуской гимназии, а выбирают иные решения, включая 
поступление на работу, либо учебу в таллиннских гимна-
зиях.
Вторым вопросом повестки дня стало утверждение де-
тальной планировки земельного участка по ул. Хайгла 
4с, площадью 0,4 Га, на котором Обществу Свидетелей 
Иеговы разрешено построить 2 небольших здания (основ-
ное и вспомогательное), высотой до 9м, с автопарковкой 
и ограждением территории, домов с соответствующими 
землеотводами, с сохранением зеленой зоны и двух дорог 
местного значения.
Настоящая детальная планировка согласована со Старей-
шиной Харьюского уезда
Напомню, что данное решение обусловлено тем, что по 
договору между городом и Обществом Свидетелей Иего-
вы, здание, ранее принадлежащее религиозной общине, на 
согласованных условиях перешло в городскую, собствен-
ность и в скором времени там будет открыт городской 
Центр Досуга для всех возрастных категорий населения 
Маарду.
Затем  депутаты приняли решение о  командировании де-
легации из трех человек во главе с заместителем мэра Ни-
колаем Воейкиным  в город Минск  для участия  в празд-
новании 945-летия со дня основания столицы- Республики 
Беларусь.

Следующее заседание городского законодательного собра-
ния состоится за 25 сентября,  за два дня до выхода оче-
редного выпуска газеты, поэтому о том какие решения 
приняли депутаты на этом заседании, мы ознакомим чи-
тателей в октябрьском номере «Маардуской панорамы».
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В ГоРУпРаВЕ

ЗАСЕДАниЕ МААРДУСКОЙ ГОРУПРАВЫ
05.09. 2012 г.
На заседании Маардуской Горуправы от 5 сентября 2012 
года рассмотрено 17 вопросов. Приняты следующие ре-
шения: назначить социальное пособие человеку с тяже-
лым заболеванием (4 ходатайства); назначить попечителя 
и выплачивать попечительское пособие (2 ходатайства); 
отделу социальной помощи выплатить денежное пособие  
(9 ходатайств); продлить договор на воспитание ребенка 
в семье до оформления опекунства; принять приглаше-
ние администрации Фрунзенского района г. Минска по-
сетить г. Минск и утвердить состав делегации;  признать 
кадастровую единицу Haigla tn 4b комерческой землей; 
определить необходимые для обслуживания, находящихся 
в собственности г. Маарду уличных сооружений, участки 
земли Karjääri tänav и Avar tänav и присвоить названным 
участкам целевое назначение как транспортная земля; на-
значить условия для проектирования индивидуальных до-
мов по адресам Murelipuu pst 59, Ploomipuu pst 69, Raiheina 
tee 21 и Hellerheina tee 12 // Karikakra tee 20, для составле-
ния проектов реконструкции квартир по адресам Avar tn 
4-21, Nurga tn 4-90 и Keemikute tn 36-7, для составления 
проекта реконструкции техносетей по адресу Õnneheina 
tee 16 и для составления проекта строительства техносетей 
по адресам Keemikute tn 15  и Keemikute tn 13; дать раз-
решение  на слом садового дома по адресу Aasnurmiku tee 
25, реконструкцию техносистем по адресу Rõikheina tee 15  
и строительство вспомогательного помещения по адресу 
Maarjaheina tee 3; дать разрешение на использование инди-

видуальных домов по адресам Maarjaheina tee 3, Peterselli 
tee 20 и Saialille tee 7, перекрестка Kellamäe ja Nurga tänav 
после реконструкции, кабельной линии по адресу Aarde tn 
17a, системы вентиляции в Каллавереской средней школе 
после реконструкции, фасада здания детского сада Rukkilill  
и  системы электроснабжения по Õunapuu pst; возместить 
ущерб, причиненный автомобилю;  выдать частному пред-
принимателю разрешение на таксоперевозки; создать ко-
миссию по делам несовершеннолетних и утвердить ее со-
став; признать проведенный конкурс по реконструкции 
футбольного поля Маардуского стадиона недействитель-
ным; создать комиссию по надзору за строительными ра-
ботами и утвердить ее состав.

Т.-А. Калдма
Городской секретарь

1. О начале детального планирования участ-
ков, находящихся по адресу Üleoru 2 и 
Fosforiidi 24, а также прилегающих терри-
торий общей  площадью около 30 га. Це-
лью составления детальной планировки 
является строительство центра автомото-
спорта.

2. О начале детального планирования участ-
ка недвижимости по адресу Lao 19/1  и 
прилегающей территории общей площа-
дью около 3,0 га с целью разделения участ-
ка и назначения условий пользования и 
застройки полученных участков для воз-
ведения производственных зданий.

Дополнительная информация
Тел. 60 60 726; 60 60 731

Маардуская горуправа сообщает:

От имени Городского Собрания, Горуправы, а также лица коллег 
по работе, сердечно поздравляем первого заместителя мэра 

Рейна Мееля с юбилеем! 
Желаем ему дальнейших успехов на служебном поприще, а также 

счастья, крепкого здоровья и долголетия.

С уважением: 
Лео Реппонен      Георгий Быстров
Председатель Горсобрания Маарду  мэр г. Маарду



8

мааРДУСКаЯ ХРоНИКаСоБыТИЕ мЕСЯца

Для меня было большим удо-
вольствием и честью присут-
ствовать на прошедшей в про-
шлом году в Маарду «Сорочин-
ской ярмарке», отметившей тог-
да 10-летний юбилей! Это был 
большой и радостный праздник, 
который запомнится мне на-
всегда! Сегодня я, к сожалению, 
не могу быть вместе с вами, но 
посылаю вам свои наилучшие 
пожелания. 
«Сорочинская ярмарка» - это 

самобытное мероприятие, которое можно считать своего 
рода визитной карточкой Маарду. Как известно, Маарду 
– единственное место в мире, помимо Украины, где про-
ходит с таким размахом фестиваль украинских песен, му-
зыки, языка и культуры.
Маарду – особое место не только в Харьюмаа, но и во всей 
Эстонии. Сюда всегда приятно приезжать, потому что 
здесь тебя тепло встречают дружелюбные люди, сделавшие 
Маарду красивым и ухоженным городом, гордостью всего 
Харьюского уезда! Маарду особенный еще и потому, что 
представляет из себя настоящий Вавилон, где живут вме-
сте разные народы. 

Характерной чертой Маарду осталась многонациональ-
ность, где представлены целых 55 народов! Это замеча-
тельный сплоченный эстонский город, одной из ценностей 
и богатством которого можно считать сложившиеся здесь 
традиции и культурные обычаи, которые становятся для 
гостей города настоящими открытиями, приносящими 
много радости. Вам есть чем гордиться! 
Маарду – красивый небольшой город, и я знаю, что вы 
умеете беречь свой город. Важно, чтобы мы заботились о 
своем доме и близких, о своих соседях и родных местах. 
Ваш мэр целенаправленно вкладывал силы в то, чтобы сде-
лать Маарду по-домашнему уютным, где думают о детях и 
строят для них площадки для игр, а для горожан создают 
возможности для занятий спортом и парки. Маарду раз-
вивается и меняется с каждым днем.
Сегодня в Маарду один из значимых дней в году, и вам 
есть, что показать гостям. У вас много прекрасных людей 
и красивый город, а также большие замечательные празд-
ники.
Желаю всем жителям Маарду и гостям города замечатель-
ной ярмарки!
Юлле Раясалу
Старейшина Харьюского уезда

Ярмарка огневая, яркая! 
Ярмарка плясовая, жаркая! 
Гляньте налево — лавки с товаром! 
Гляньте направо — веселье даром! 

XI Сорочинская позвала к себе в гости - в город Маарду. 
В субботу, 15 сентября, в 12 часов дня стартовало откры-
тие фольклорного марафона украинского народного твор-
чества. К нам приехали многочисленные гости издалёка и 
мест поближе; артисты профессиональные и самодеятель-
ные, те, кто очарован напевностью украинских мотивов, 
гармонией  песенных мелодий и ритмов.
 В этом году количество участников концертной про-
граммы выросло многократно. Как признались сами «но-
вички», - самодеятельные коллективы, певцы…решили 

попробовать свои первые 
творческие шаги  именно 
на Маардуской сцене. Наш 
фестиваль « Сорочинская 
ярмарка» стал знаковым 
местом встреч для украин-
цев и украинских органи-
заций Эстонии. Культур-
ная программа ярмарки 
оказалась насыщенной как 
никогда. На праздничные 
сцены «У пруда» и «Забава» 
поднимались артисты  и детские коллективы из десяти го-
родов Эстонии,  к ним присоединялись гости - и так, без 
остановок и пауз творческий марафон длился на протяже-

УВАжАЕМЫЙ МэР и РУКОВОДиТЕли ГОРОДА, ДОРОГиЕ МААРДУСцЫ 
и ГОСТи «СОРОчинСКОЙ ЯРМАРКи»!

ДВА ДнЯ нЕЗАБЫВАЕМОГО ПРАЗДниКА
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нии 10-ти часов в первый день и пяти часов - во второй 
день праздника. Послушать и посмотреть выступления 
артистов пришла благодарная публика, подпевали и под-
танцовывали «и стар, и млад». Вечер первого дня разраз-
ился огненным шоу и фейерверком, которые по призна-
нию горожан и гостей трудно с чем-либо сравнить. В небо 
взмывали
«огненные вулканы», а на сценическом помосте « зажига-
ла» популярная группа «Свята Ватра».
«Показать и удивить, распродать и  накормить» - вот девиз 
прошедшей Маардуской ярмарки. 
Плотными торговыми рядами  по всей ярмарочной тер-
ритории  расположилось около 600 торговых точек и па-
вильонов. К нам  пожаловали хуторяне и ремесленники, 
пчеловоды, рыбаки, аграрии и кулинары из Украины, Рос-
сии, Литвы, Латвии, Эстонии. Погода и праздничное  на-
строение способствовало бойкой торговле. Нежнейшее 
сало, «смачние» колбасы, копчёные грудинки, арбузы, квас 
- товары для настоящего ценителя «хохлацкого стола». Хо-
рошо сбывался и репчатый лук из Причудья, изысканный 
пекарский хлеб из Эстонии, Латвии. Подоспели к прода-
же осенние дары Прибалтийской природы. Лесные ягоды, 
грибы, орехи, а выбор самого ароматного мёда оказался 
для покупателей настоящей загадкой.
Постарались организаторы расширить и детскую програм-
му: кроме традиционных аттракционов, работала палатка 
«Золотые руки», а самым маленьким посетителям пока-
зали спектакль артисты Русского Молодёжного театра из 
Таллинна.
Кульминацией спортивных состязаний явились показа-
тельные выступления силачей, не первый год удивляющих 
своей богатырской силой. Здесь состязались любители 
здорового образа жизни. В этом году к ним присоедини-
лась Маардуская молодёжь. Ребята занялись интересным 
направлением спорта- подтягиванием на турнике и на бру-
сьях. Уже появились свои чемпионы, а мэр города отметил 
и наградил первых победителей.
Ещё было много лотерей, конкурсов, игр и забав. Работали 
многочисленные кафе, их посетители вкушали шашлык, 
гриль и прочие блюда мясных гурманов, что готовились с 
дымком и ароматом.

Изобилие товаров, разнообразный ассортимент, широкий 
музыкальный диапазон, палитра цвета и весёлый настрой 
- это и есть наша Сорочинская ярмарка.
Два дня праздника, два дня незабываемых впечатлений 
для рекордного количества участников, зрителей и слуша-
телей маардуской  фестивальной фиесты, число которых в 
нынешнем году почти вдвое превысило городское населе-
ние, приблизившись к 30.000 человек.
До следующего года, Маардуские Сорочинцы!  

Илона Мит

Уважамые члены организаци-
онного коллектива и партнеры 
«Сорочинской ярмарки»! 

Выражаю вам признательность за пре-
красную организацию 11-го эстонско-
украинского фольклорного фестива-
ля «Сорочинская ярмарка», а также 
за сохранение репутации местного 
самоуправления города Маарду и его 
общины. 

Николай Воейкин
Заместитель мэра г. Маарду
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В 2013 году рынок электроэнергии откроется в полном 
объёме, и потребители получат возможность самостоя-
тельно выбирать и менять продавца электричества хоть 
каждый месяц. Для того, чтобы надлежащим образом 
функционировать на таком открытом рынке, необходи-
мо быть осторожным при заключении договоров, а так-
же проделывать достаточно подготовительной работы. 
Следующие указания представят Вам обзор тех аспектов, 
которые должен будет учитывать покупатель электроэнер-
гии.
· Новый договор с продавцом электроэнергии необходи-

мо заключить к 10 декабря 2012 года, так как изменение 
продавца электричества занимает 21 день. Потребители, 
не сделавшие выбора к этому времени, будут с нового 
года получать электроэнергию в рамках общей услуги. 
Цена электричества, продаваемого в рамках общей услу-
ги, не обязательно будет самой низкой.

· Продавцы электроэнергии начнут предлагать потре-
бителям договора открываемого к началу нового года 
рынка уже осенью. Предложения будут поступать как 
по телефону, так и через Интернет. Если Вы заключите 
договор посредством какого-либо вида связи, у Вас бу-
дет возможность расторгнуть его в течение 14 дней без 
объяснения причин.

· Продавцы электроэнергии сделают Вам предложение с 
учётом Вашего прежнего энергопотребления (объёма и 
времени потребления). Вероятнее всего, моделей ценоо-
бразования будет три: пакеты с фиксированной ценой, 
пакеты с частично изменяющейся ценой и пакеты с из-
меняющейся ценой, иным словом, пакеты, зависящие от 
биржевой цены. Последний тип ценового пакета схож с 
предложением электроэнергии в рамках общей услуги, 
в данном случае цена электроэнергии непрогнозируема 
– она будет зависеть от ежедневных колебаний, проис-
ходящих на бирже.

· Пакеты с фиксированной ценой, как правило, предлага-
ются с договором, заключаемым на определённый срок. 
Это означает, что электроэнергию можно будет приоб-
ретать по фиксированной цене, если Вы заключите до-

говор, к примеру, на полгода, на год или на два. В таком 
случае следует приготовиться и к тому, что на досрочное 
прекращение такого договора будут наложены ограни-
чения. Например, продавец электроэнергии может по-
требовать за досрочное прекращение договора выплаты 
определённой неустойки. Чем раньше Вы захотите пре-
кратить договор, чем больше будет величина неустойки. 
Спрос подобной выплаты не противоречит закону, од-
нако её величина должна оставаться в разумных преде-
лах и быть прописана в договоре.

· До принятия окончательного решения запросите пред-
ложения от как минимум двух-трёх разных фирм. При 
сравнении предложений обратите внимание на условия 
договора и цену. Выясните также, включает ли предло-
женная цена налог с оборота или нет.

· Посвятите время более тщательному ознакомлению с 
условиями договора и при необходимости задайте уточ-
няющие вопросы. Необходимо выяснить следующее:
· срок представления показаний электросчётчика, как 

это делать и что произойдёт, если показания счётчика 
не будут своевременно представлены;

· срок оплаты счёта и что может произойти в случае, 
если с Вашей стороны произойдёт задержка с его опла-
той;

· как предприниматель будет извещать Вас о неполад-
ках и плановых отключениях электричества;

· как и кого Вы должны будете извещать о неполадках и 
отключении электричества;

· как и кому Вы сможете подать жалобу.
· Помимо этого, в целях контроля расходов можно проду-

мать, как Вы можете экономить электроэнергию и смо-
жете ли Вы распределять суточное потребление более 
равномерно. Цена электричества на бирже, как правило, 
ниже в ночное время.

 
О том, почему открывается энергорынок и что это за со-
бой повлечёт в развёрнутой перспективе, Вы сможете бо-
лее подробно прочесть на специальной страничке в Ин-
тернете по адресу http://avatud2013.ee/.

На втором этаже городской библиотеки открылась не-
обычная выставка детских рисунков учеников художе-
ственного класса Маардуской гимназии.

Дело в том, что все представленные работы – не просто на-
бор рисунков, а художественные иллюстрации,  прекрасно 
выполненные ребятами к книгам известной журналистки 
и писательницы  Натальи Вебер – автора книги о замеча-
тельном эстонском композиторе Раймонде Валгре и еще 
нескольких книг.
Сама Наталья -  частый гость и большой друг нашего горо-
да. В январе 2011 года мэр Маарду Георгий Быстров вручил 
ей как лауреату престижную премию фонда «Благовест», и  
с этого дня началась дружба, крепнущая из года в год. 
За это время в зале Маардуской библиотеки неоднократно 

проходили встречи Натальи Вебер с читателями, во вре-
мя которых состоялись презентации ее книги «Недоска-

КАК ПРиОБРЕТАТь элЕКТРичЕСТВО нА ОТКРЫТОМ энЕРГОРЫнКЕ? 

ВЫСТАВКА  ДЕТСКОГО  РиСУнКА  В  ГОРОДСКОЙ  БиБлиОТЕКЕ



Маарду Рахвамая проводит набор желающих заниматься в группах по интересам.
Для детей: танцевальная студия, театральная студия, театр моды, студия изобразительного искусства, студия эстрадного 
вокала, группа дошкольного воспитания.
Для взрослых: студия латиноамериканских танцев (самба, сальса), студия эстрадного вокала, хоровые коллективы, кружки 
рукоделия.

7 сентября  в Maaрду Рахвамая прошел  День 
открытых дверей, в рамках которого руководители групп 
по интересам рассказали о своих коллективах и провели запись 
желающих посещать кружки и студии.

Уважаемые пенсионеры!
8 октября в 15.00  (зал Маарду Рахвамая Карьяри 4) 
приглашаем вас на  Вечер отдыха «Встречаем осень».
Рады вас видеть!
С уважением, Валентина Кузнецова
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Незаметно пролетели каникулы. Замечательным заверша-
ющим аккордом детского летнего отдыха стал городской 
летний лагерь  в Маардуской гимназии. Две недели с 6 по 
17 августа звонкие детские голоса звучали в гимназии  и 
её окрестностях. Каждый день в лагере был насыщен ин-
тересной программой и мероприятиями: спортивными 
занятиями, играми, танцами, караоке, музыкальными за-
нятиями, развле-
кательными  про-
граммами... В лаге-
ре было 3 отряда, 
работа в которых 
велась на эстонском 
языке и  дети мог-
ли совершенство-
вать свои знания. 
В 4 отрядах работа 
велась на русском 
языке. Каждый от-
ряд имел свое на-
правление занятий 
по интересам: лите-
ратурно - театраль-
ное, музыкально - 
театральное, искус-
ство, спорт, фильм, 
познавательное- « 
умники»,  любите-
ли природы.  Все 
дети в лагере выезжали на  интересные экскурсии с пик-
ником, были на экскурсии в музее старинных автомоби-
лей,  музее радиотехники, на хуторе Таммсааре и спортив-
ном комплексе «Штромка». Была организована встреча 
с представителями службы «Красный Крест», Полиции, 

службы Спасения.  Здорово и весело прошли игры «Что? 
Где? Когда?», «Посвящение в индейцы», «Знамя», «Птичий 
базар», сбор «Давайте  познакомимся». В последний день 
состоялся праздник « Минута славы». Дети показали под-
готовленный в лагере музыкальный спектакль « Золушка», 
выступили танцоры, певцы, чтецы- это действительно 
был парад талантов! Даже создали и смонтировали свой 

фильм с помощью 
талантливой сту-
дентки Лиизи Сепп. 
Детям так не хоте-
лось расставаться 
с лагерем, что  на 
последней линейке 
ребята прокрича-
ли речёвку «Хотим, 
чтобы лагерь не 
кончался»! 
Детский отдых 
удался! Большое 
спасибо нашим та-
лантливым учите-
лям, искусным по-
варам, заботливой 
мэрии, вниматель-
ной администрации 
гимназии, которые 
сделали все, чтобы 
это лето было для 

детей ярким и запоминающимся!
 Большое спасибо нашим спонсорам: FIE Svetlana Vares ja 
Pavel Vares, Voletex OÜ, MTÜ Õppe - ja arengukeskus ME. 
Надеемся на дальнейшее сотрудничество и ждём новых 
спонсоров.

лЕТО ЗВОнКОЕ!
«ВЕСЕло И ВолЬНо В лаГЕРЕ пРИшКолЬНом!»

занная легенда», а позднее поэтического сборника стихов 
«Ностальгия».
И, наконец, в конце мая этого года при содействии Маар-
дуской библиотеки состоялась встреча с  учениками худо-
жественного класса местной гимназии, на которой писа-
тельница читала юным художникам   свои детские стихи, 

а они сделали рисунки к ним. Творческим результатом 
той майской встречи и стала выставка детских рисунков-
иллюстраций к стихам Н. Вебер в детском отделе Маарду-
ской библиотеки. 
Выставку можно посмотреть в часы работы библиотеки.
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ПОКОРЕниЕ ВОДЫ. ТРиУМФ МААРДУСКих ПлОВцОВ
Шестого сентября в мэрии г. Маарду состоялась встре-
ча главы города Г. В. Быстрова с призёрами чемпионата 
Европы 2012 (среди взрослых) и чемпионата Мира 2012 
(среди юниоров) по подводному плаванию в ластах*.
Со стороны администрации города присутствовали: мэр 
Георгий Быстров, вице-мэр Николай Воейкин, глава гор-
собрания Лео Реппонен, спортивный организатор города 
Сергей Петров, админ. специалист Вейго Юузе. Гостями 
«круглого стола» стали: 

•	 тренер Федерации подводного плавания Эстонии - 
МАКСИМ МЕРКУРИ

•	  обладательница золотой и серебряной награды 
чемпионата Мира 2012 среди юниоров в скорост-
ном плавании на 50м, рекордсменка Эстонии 2011-
2012, рекордсменка Европы 2012 - КСЕНИЯ БЕЛО-
МЕСТНОВА

•	  победительница чемпионата Европы 2012 среди 
взрослых на дистанции 400м - ЕЛЕНА СМИРНО-
ВА

•	  обладатель серебряной и бронзовой награды на 
дистанциях 100 м и 50 м чемпионата Европы 2012 
среди взрослых - АЛЕКСАНДР ДРОЗДОВ

В официальной части мероприятия прозвучали слова бла-
годарности и поздравлений; мэр города Г. Быстров пре-
поднёс спортсменам памятные подарки и денежные воз-
награждения. Достижения наших пловцов - это новая яр-
кая страница в летописи города, и все присутствующие на 
приёме прочувствовали торжественность и важность со-
бытия. Тёплые слова и приятная доверительная обстановка 
придали встрече непринуждённый характер. Обсудили ак-
туальные вопросы с финансированием секции подводного 
плавания в нашем городе, обозначили акценты в воспита-
тельном процессе «молодой смены» пловцов, возможности 
расширения учебной плавательной базы. Спортсмены по-
делились своими переживательными и «звёздными» мгно-
вениями на чемпионатах.
Администрация города ознакомила подводников о своём 
решении вручить почётную награду «Знак за особые заслу-
ги» 7 ноября - Ксении Беломестновой. Молодой спортсмен-
ке 16 лет, но за последние два года она смогла основательно 
заявить себя на «большой арене» и познакомить мировое 
спортивное сообщество с нашим городом и нашей страной.
Беседа велась около часа и затронула как спортивные темы, 

так и жизненные проблемы. Закончилось общение радуш-
ным чаепитием с пирогами и конфетами.
На этой встрече побывала корреспондент « Маардуской Па-
норамы» и задала несколько вопросов призёрам ЧЕ и ЧМ. 
Расскажите, как Вы пришли в плавание, как строили спор-
тивную  карьеру, и как Вам доставалась победа на столь 
титульных соревнованиях? 
ЕЛЕНА СМИРНОВА: Родители привели меня в бассейн в 
5 лет с пожеланием, чтобы их ребёнок научился плавать. 
Несмотря на возраст, всё стало получаться. Пошли резуль-
таты; появилось желание соревноваться и выигрывать. На 
определённом этапе произошло знакомство с секцией под-
водного плавания и пришли первые международные дости-
жения. На чемпионате Европы 2012 участвовала в заплыве 
на 400м - это моя любимая дистанция. Добилась первого 
места в очень упорной борьбе, своим соперницам «показа-
ла себя» ещё на предварительном заплыве. Готовилась я к 
этому чемпионату очень упорно, настраивалась и трени-
ровалась по особой программе. Постаралась набрать спор-
тивную форму так, чтобы пик работоспособности пришёл 
на август. Помогали мне все: тренер, мои родители, муж, 
так как приходилось «быть в воде» по три раза в день, при-
чём с 6 утра в Таллинне, днём в Маарду и вечером опять в 
Таллинне. Свою победу и золотую медаль посвящаю моим 
близким, без них я бы не справилась.
У меня растёт дочурка, ей сейчас 1г. 2 мес. Пытаюсь справ-
ляться с каждодневными заботами, но всё же основные 
хлопоты по уходу за ней лежат на плечах родителей. Вооб-
ще стараюсь каждую свободную минуту уделять ей и семье, 
а плавание - это «огромная» часть моей жизни. 

КСЕНИЯ БЕЛОМЕСТНОВА: Мои родители имели непо-
средственное отношение к спорту, мама достаточно долго 
занималась лёгкой атлетикой. Спорт для них - это образ 
жизни, и моими результатами они очень гордятся. Я при-
шла в плавание в 8 лет и попала в группу к титулованной 
спортсменке, тренеру Галие Саттаровой. На тот момент 
плавать я вообще не умела, и на первых порах каких-то ре-
зультатов не показывала. Но через год-другой появилась 
уверенность в себе. Отличилась результатами на детских и 
юниорских республиканских соревнованиях, и в прошлом 
году на чемпионате Европы 2011 среди юниоров заняла 
первое и второе места на дистанциях 50 м (с отталкиванием 
и нырянием). В этом году в Австрии на чемпионате Мира 
2012 среди юниоров смогла подняться на первую ступень 
пьедестала в своём спринте - 50м. Занималась этот спортив-
ный год очень интенсивно, тренер помогала настроиться на 
результат. График тренировок требовал полной отдачи, так 
что свободного времени совсем не оставалось. Закончи-
ла 9-й класс Маардуской гимназии, сейчас поступила в 10 
класс. Чувствую, как важно знание английского языка, хочу 
его совершенствовать - придётся найти свободное время; 
необходимо будет уплотнить учебный процесс и в связи с 
переходом на эстонский язык обучения.
На чемпионате Европы 2012 среди взрослых надеялась за-
цепиться за результат, но всё же мой новый рекорд Европы 
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ОСЕнниЙ КАлЕнДАРь МААРДУСКОГО БОКСА

среди юниоров для меня самой стал неожиданностью. Су-
действо долго принимало решение по результату заплыва, 
т.к. разница между мной и соперницей составила сотую 
долю секунды. Плаванье для меня - это уже образ жизни. 
Довольна своими достижениями, очень ценю и чувствую 
поддержку своих родных, тренера, города.
АЛЕКСАНДР ДРОЗДОВ: Появился я в бассейне в раннем 
возрасте, боялся воды, но испуг прошёл - пришёл интерес. 
Мои родители, никакого отношения к спорту не имеют, но 
в своё время рассудили правильно - загрузили меня спор-
тивными занятиями. Сам собой отпал вопрос о режиме 
и досуге. Когда появились у меня приличные результаты, 
захотелось двигаться только вперёд - к новым победам. К 
чемпионату Европы 2012 готовился по особой программе, 
выработанной тренером. Тренировки организовывал сам, 
старался держаться режима, но не хватало одноклубников 
для сравнения набора своей физической формы. Сейчас я 
учусь в Лётном Колледже в Англии - буду воздушным пи-
лотом.
Результат процесса подготовки к старту года оказался на 
высоте- я всё же смог обойти многих именитых  соперни-
ков. Считаю, что индивидуальный дистанционный план 
тренировок, помноженный на огромное желание победить, 
дал определённый результат. Теперь главное - двигаться 
дальше, не снижая обороты. Благодарен всем, кто привёл 
меня к сегодняшним успехам.
Тренер команды МАКСИМ МЕРКУРИ: Тренеры, спор-
тсмены, Федерация подводного плавания Эстонии - все 
мы очень довольны своим выступлениями на чемпионатах 
ЧЕ и ЧМ. Многие результаты для некоторых спортсменов 
стали неожиданностью - было волнительно, а многие мы 
предвидели. И всё же любое достижение спортсмена - это 

огромный труд, воля к победе, психологический настрой и 
« улыбка Фортуны».
Хочу отметить наших призёров как настоящих бойцов, су-
мевших победить в первую очередь себя. Например: Елена 
начала готовиться к большим соревнованиям уже через две 
недели после родов и сумела набрать спортивную форму 
лучше, чем кто-либо другой. Ксения - это просто мотор по 
установке рекордов Эстонии;  начиная с прошлого ЧЕ 2011, 
затем ЧМ 2012 и недавно ЧЕ 2012. Несмотря на свой юни-
орский возраст, у неё колоссальное упорство и трудоспо-
собность. Александр - он смог переиграть опытных, уже за-
рекомендовавших себя чемпионов Европы. Надеемся пока-
зать себя и на следующих чемпионатах нового - 2013 года!
Хотелось бы поблагодарить спортивное  руководство, 
администрацию г. Маарду, мэра Г. В. Быстрова за финан-
совую поддержку секции подводного плавания и столь 
пристального внимания и понимания текущих проблем, 
связанных с организацией и реализацией спортивного 
процесса.
* Плавание в ластах — ряд дисциплин подводного спорта. 
Задача спортсмена заключается в преодолении дистанции 
по/под поверхностью воды с помощью мускульной силы без 
применения каких-либо механизмов. Снаряжение спортсме-
на: плавательный костюм, маска, биласты или моноласта. 
Цель соревнований — преодоление различных по длине дис-
танций за наименьшее время. В этой группе дисциплин 
существует очень большое количество соревновательных 
дистанций, ряд которых проводится с использованием ав-
тономного дыхательного аппарата - баллона.

Илона Мит

Сентябрь и октябрь для наших боксёров города Маарду 
пройдут в напряженном режиме, так как состоится чем-
пионат Европы среди военнослужащих с 24 по 29 сентя-
бря, где примет участие наш известный боксёр Эстонской 
Элиты Денис Кормилин  в весе до 75 кг, а его брат Дми-
трий Кормилин (69кг) после травмы руки проходит курс 
реабилитации,
21-23 сентября в г.Олайне, Латвия состоялся традицио-
ный молодежный международный турнир по боксу, в 
котором приняли участие боксеры из Латвии, Литвы, Че-
хии, Польши, Германии, а 
также клубы из Эстонии 
«Олимп –Маарду Калев» 
и Нарва «Энергия». Ре-
зультаты соревнований 
будут опубликованы в 
октябрьском номере МП.
01-07 октября состоится 
чемпионат Европы среди 
школьников в российском 
городе Анапе. Наш спор-
тсмен Влад Романюк бу-
дет представлять сборную 
Эстонии на данном чем-
пионате.
25-28 октября состоится 

чемпионат сборной Прибалтики  и Ирландии в Дублине, в 
котором примут участие наши три боксёра.
Боксёры Маарду стремятся порадовать болельщиков свои-
ми выступлениями на титульных соревнованиях и упорно 
движутся к  высоким спортивным достижениям.
Наш девиз: «Боксёром можешь ты не стать, но  челове-
ком быть обязан!»

Евгений Головач
www.olimpmaardukalev.ee
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В четверг 13.09.2012 проводились в Маардуском Молодёжном центре 
соревнования по приставке Wii - игровая приставка 7-го поколения. 
Соревнования были выбраны самой целевой группой, и это оказался – 
большой теннис. В приставке Wii правила игры освоить намного проще и 
легче, чем в настоящем большом теннисе.
Итак в соревнованиях первое место занял Максим Голощук, второе 
место-Дэвид Коваль, третье место- Диана Бичук.
 Директор Молодежного Центра Евгений Головач и координатор Алеся 
Световидова, а также дети, посещающие Молодёжный центр, благодарят 
мэра города Маарду Г. В. Быстрова за внимание и поддержку!
www.maardunoortekeskus.eu

06.10  XXXXII  народный пробег и оздоровительная ходьба вокруг озера Маарду 12.00 – 14.30   озеро Маарду
07.10  Чемпионат Эстонии по футболу (II лига)
                                                                 FC Maardu – JK Sillamäe Kalev II                            12.00 – 13.45   городской стадион
12.10 Чемпионат Эстонии по футболу (99)
                                                                  FC Maardu – FC Levadia                                          17.00 – 18.30    городской стадион
18.10  Общегородской школьный спортивный день                                                         8.30 – 15.30    маардуские школы
21.10  Чемпионат Эстонии по футболу (II лига)    
                                                                 FC Maardu – FC Infonet II                                        12.00 – 13.45    городской стадион
   .10     Маардуская cпартакиада предприятий. Футбол     
   .10     Маардуская cпартакиада предприятий. Баскетбол           

C 13 по 17 сентября в китайском Чанчуне, который яв-
ляется городом – побратимом Маарду, по приглашению 
китайских друзей находились представители  нашего 
города Сергей Петров и Геннадий Егоров. Они приня-
ли участие в крупных  международных соревнованиях по 
бегу на полумарафонскую дистанцию. Состязания прохо-
дили в трудных условиях пересеченной и гористой мест-
ности и, тем не менее, собрали более 500 участков, в том 
числе около 200 бегунов представляли другие страны.
С удовлетворением отмечаем, что оба наших спортсмена 
показали хорошие результаты, заняв соответственно 7 и 9 
места среди бегунов – иностранцев.
По приезде из Чаньчуня С. Петров и Г. Егоров были при-
няты мэром Георгием Быстровым. В ходе приема состоял-
ся заинтересованный разговор о перспективах развития 
легкой атлетики вообще и бега в частности. Наши спор-
тсмены поделились своими впечатлениями о поездке в 
КНР и отметили гостеприимство и дружескую атмосферу, 
в которой проходили соревнования.
Отметим, что поездка маардуских бегунов в далекий 
Китай стала возможна благодаря поддержке Городского 
Управления.

МААРДУСКиЕ  БЕГУнЫ  ДОСТОЙнО  ВЫСТУПили  В  КиТАЕ

СПОРТиВнЫЕ МЕРОПРиЯТиЯ – ОКТЯБРь 2012
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РЕДАКциОннАЯ   СТРАничКА
Отвечаем на вопросы читателей

Сегодня мы постараемся ответить на ваши вопросы, 
наиболее часто поступающие в адрес редакции.

1. Года 3 назад маардуская газета была совсем другой: она 
была черно – белой, значительно тоньше, но выходила 2 
раза в месяц.
Почему надо было менять облик и размер городской газеты?
Ответ: Время вносит свои коррективы в нашу жизнь. Вме-
сте с нами изменяется все вокруг, в том числе и требова-
ния читателей, запросы которых существенно возросли. 
Прежде всего, вы пожелали увеличить объем информации, 
расширить тематику публикаций и сделать газету более до-
ступной.
С другой стороны, наш прямой заказчик, Горуправа, вы-
разила убеждение в том, что газета должна оставаться бес-
платной, несмотря на то, что реорганизация ее происходи-
ла в разгар кризиса.
В конечном счете был найден компромисс, в результате 
которого и появилась «Маардуская панорама» в нынеш-
нем своем виде – газета – ежемесячник, выходящая на двух 
языках, в комбинированном цветном и ч/б изображении, 
тиражом 6.200 экземпляров.
Судя по тому,  что тираж расходится в течение нескольких 
часов, мы полагаем, что вместе с мэрией нашли достаточно 
оптимальный вариант.
2. Как распространяется ваша газета? Не всегда ее удается 
достать.
Ответ: 5.000 экз. из общего тиража поступает непосред-
ственно в почтовые ящики горожан (кроме жителей Муу-
га), а остальные 2.200 экз. поступают в розничную сеть: все 
супермаркеты, торговые центры, киоски по ул. Кеэмикуте, 
городская библиотека, Социальный дом, школы города, 
Маарду Рахвамая, Горуправа, больница и поликлиника, Ма-
арду Эламу и т.д.
В районе Мууга газету можно найти в новом супермаркете 
«Максима» в день выхода тиража.
Напоминаем, что МП выходит каждый последний чет-
верг месяца.

3.Почему мои знакомые получают газету на дом, а нам при-
ходится искать ее в торговых точках города?
Ответ: Такое положение объясняется двумя причинами: не 
все руководители квартирных товариществ предоставили 

почтовой  фирме право беспрепят-
ственно попадать в подъезды жилых 
домов, а в некоторых случаях и вовсе 
запретили класть газету в почтовые 
ящики. С другой стороны, за истек-
шие три года себестоимость газеты 
значительно возросла, а увеличение 
тиража требует и дополнительных 
расходов городского бюджета  на издание газеты.
Полностью менять схему распространения газеты и от-
казываться от «точечного» способа нецелесообразно, т.к. 
многие жители выступают именно за эту форму, которая 
их вполне устраивает.

4. Почему редакция не использует для распространения га-
зеты  такую известную форму, как подписка?
Ответ: Раньше так вопрос не стоял, однако с некоторых 
пор, действительно, мы получаем много предложений об 
открытии подписки на МП. Обещаем провести более глу-
бокое изучениие этой проблемы, и, если ее актуальность 
окажется действительно высокой, мы обратимся в Горупра-
ву с соответствующим предложением. При благоприятных 
стечениях обстоятельств подписку на следующий год мож-
но будет объявить уже с ноября с.г.

5. Почему в эстонской и русской редакции газеты материа-
лы не всегда совпадают, а иногда отличаются даже рубри-
ки? 
Ответ: Это происходит по многим причинам. Прежде все-
го, мы стремимся учитывать менталитет эстонской и рус-
ской читательской аудитории. И поэтому, если городские 
новости за редким исключением идентичны по своему из-
ложению и по другому быть не должно, то материалы по-
знавательного свойства содержательно могут отличаться. 
Это происходит также и в том случае, когда интересные 
тексты поступают в редакционную «копилку» непосред-
ственно перед версткой номера и когда времени на пере-
вод уже не остается. Такого рода материалы мы стараемся 
представить иноязычным читателям в ближайшем номере 
МП. 

Редакция и в дальнейшем будет отвечать на ваши вопросы, 
относящиеся к городской газете.
Сергей Петинов
Гл. редактор

Зарегистрированные сообщения о преступлениях: 1 случай кра-
жи, 1 случай управления моторно-транспортным средством в со-
стоянии опьянения, 1 случай применения физического насилия, 1 
случай истязания, 1 случай незаконного проникновения.
1) На ул. Keemikute мужчина управлял моторно-транспортным 

средством Audi A4, находясь в состоянии опьянения.
2) В квартире по Keemikute 7 путем свободного доступа из ящика 

стола были украдены наличные деньги.
3) По Keemikute 37 женщина прошла в магазине мимо кассы, на-

меренно не оплатив товар. 
4) По Ploomipuu pst, разбив окно, злоумышленник(и) проник(ли) 

в дом и украл(и) телевизор Samsung LED 32'', жемчужное оже-
релье, кольцо с авантюрином и другие украшения из золота и 
серебра, столовое серебро, ноутбук и алкоголь.

5) По Õunapuu pst, разбив окно, злоумыш-
ленник(и) проник(ли) в дом.

6) У женщины, доставленной с Kreegipuu pst 
скорой помощью в больницу, были зафикси-
рованы различные телесные повреждения.

7) По Ringi 13 мужчина применил физическое насилие в отноше-
нии супруги и удерживал ее в квартире.

8) От дома по Kallasmaa 15 был украден автомобиль Audi 80 Avant 
1992 года выпуска. Автомобиль найден и возвращен заявите-
лю.

9) По адресу  Vana-Narva mnt 18 было украдено три фрагмента 
ограды размером 3,5 х 1 м.

10) На перекрестке улиц Keemikute и Orumetsa была украдена руч-
ная газонокосилка Husqvarna.

ПОлицЕЙСКАЯ хРОниКА
35-я неделя (3 – 9 сентября 2012)
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ГоРоДа ДРУжБы

КАМБОДжиЙСКиЙ  СиАнУКВиль -  ПОБРАТиМ  МААРДУ
Журнал «Камбоджа»,
Из статьи ««Крепнет эстонско – камбоджийская дружба».
Автор: Олег Самородний

Что общего между эстонским Маарду и камбоджийским 
Сиануквилем? Два небольших города, расположенных 
на берегах морей: один – Балтийского, другой - Южно 
– Китайского. Больше, на первый взгляд, ничего. Тем не 
менее они побратались, подписав договор о дружбе и со-
трудничестве.
Идея завязать дружеские отношения с Сиануквилем заро-
дилась у мэра Маарду Георгия Быстрова в 2004 году, когда 
он в качестве обычного туриста, впервые попал в Камбод-
жу. А кто хоть раз побывает в Камбодже, тот уже никогда 
не сможет избавиться от очарования этой страны…, да и 
не захочет.
Сказано – сделано!
Правда, на преодоление бюрократических проволочек 
ушли многие месяцы. Но на Востоке, а особенно в Камбод-
же, никто никогда никуда не торопится. Там время даже 
не бежит и даже не идет – оно там стоит на месте. Но это 
только на первый взгляд. Для того, чтобы хоть чуть-чуть 
понять Камбоджу, в нее надо всматриваться пристально 
и долго...
Маардуских гостей поселили в самом шикарном отеле 
Сиануквиля, кормили в лучших ресторанах города. А по 
вечерам – насыщенная и разнообразная культурная про-
грамма. Да это ладно - традиционное восточное гостепри-
имство.
Рабочая программа недельного визита тоже была тща-
тельно продумана: многочисленные деловые переговоры с 
руководством Сиануквиля, посещение учреждений соци-
альной сферы, промышленных предприятий. В том числе 
пивоваренного завода и морского порта, директор кото-
рого в свое время учился в Институте инженеров водного 
транспорта в Одессе.
Особое внимание было уделено знакомству с туристиче-
ской инфраструктурой. Ведь Сиануквиль – это не только 
портовый, но и стремительно развивающийся курортный 
город. Вне всякого сомнения, в будущем это будет один из 

самых привлекательных курортов Юго – Восточной Азии. 
В Сиануквиле построят современный аэропорт, что значи-
тельно упростит доставку туристов из Европы и Северной 
Америки.
Признаки надвигающегося туристического бума налицо. 
Хотя бы то же строительство отелей. И здесь выделяются 
российские бизнесмены, возводящие суперсовременные 
гостинично – развлекательные комплексы. Только на на-
чальном этапе объем российских капиталовложений в ту-
ристическую инфраструктуру оценивается в сотни мил-
лионов долларов.
Что касается визита маардуской делегации, то, может 
быть, самым важным его итогом стало установление до-
брых человеческих отношений с руководством Сианук-
виля. В Камбодже очень ценится простое человеческое 
общение, иногда даже в ущерб материальной выгоде.

Зарегистрированные сообщения о преступлениях: 2 случая управ-
ления моторно-транспортным средством в состоянии опьянения, 
1 случай применения физического насилия, 1 случай незаконного 
лишения свободы, 1 случай незаконного проникновения, 1 случай 
насилия в отношении лица, охраняющего общественный порядок, 
1 случай незаконного оборота наркотического вещества в круп-
ном размере, 2 случая угроз. 
1) На улице Fosforiidi в апреле 2012 г. двое мужчин занимались 

незаконным оборотом наркотического вещества в крупном 
размере.

2) У дома по Keemikute 37 мужчина управлял автомобилем 
Mercedes-Benz, находясь в состоянии опьянения.

3) В квартире дома по Ringi 13 мужчина вместе с матерью пре-
пятствовал выходу супруги из квартиры, незаконно лишив ее 
тем самым свободы до прибытия полиции

4) На Maardu tee мужчина управлял автомобилем Nissan Sunny, 
находясь в состоянии опьянения.

5) На Stardi 7 на женщину напал бывший супруг.

6) Разбив окно, злоумышленник(-и) проник(-ли) на дачу, находя-
щуюся на улице Liivakivi.

7) В магазине „Maxima“, расположенном по адресу Keemikute 
37, мужчина, находясь в состоянии опьянения, прошел мимо 
кассы, намеренно не оплатив товар. При задержании мужчина 
оказал сопротивление охраннику, причинив тому физическую 
боль.

8) По Kallasmaa 3 бывший супруг угрожает убить женщину и ее 
сына.

9) По Ringi 52 неизвестное лицо посылает сообщения, в которых 
угрожает причинением вреда здоровью.

Составила: 
Марили Рейнек  комиссар
Маардуский констебльский участок 
старший констебль
Ида-Харьюское отделение полиции

37-я неделя  (10 – 16 сентября 2012)
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Начиная с майского  номера Маардуская Панорама  пред-
лагает читателям  рубрику «Откровенный разговор», в 
которой  Вашему вниманию будет представлен цикл  экс-
клюзивных бесед и интервью с мэром Георгием Быстровым 
по многим актуальным проблемам экономической, полити-
ческой и общественной жизни. 
Надеемся, что тематика,  диапазон и  содержание публи-
каций  названной рубрики позволят Вам глубже узнать и 
понять человека, с именем которого вот уже два десятиле-
тия связана организация жизни нашего города.

Сергей Петинов,
гл. редактор

«ОТКРОВЕННЫЙ  РАЗГОВОР» 

ТЕМА  ТРЕТЬЯ (продолжение)

Европейский союз: реалии, вызовы и пер-
спективы 

МП: Как мы обещали читателям, давайте сегодня более 
предметно остановимся на возможных сценариях разви-
тия ситуации в Европейском Сообществе и, конечно же, в 
Эстонии, исходя из продолжающегося финансово – эконо-
мического кризиса во  многих  странах  ЕС.

Быстров: Евросоюз сегодня - это сообщество 27-и госу-
дарств, в которых проживает в общей сложности более 500 
миллионов человек. Невольно напрашивается вопрос, не 
будет ли маленькая  Эстония с населением 1.3 миллиона  
затерта среди богатых европейских государств, подобно 
льдине, оказавшейся  между огромными айсбергами. И 
хотя, на первый взгляд, нет оснований опасаться негатив-
ного развития событий, чувство оптимизма должно быть 
сдержанным, без излишней эйфории. 
Да, за 20 лет независимости Эстония доказала жизнеспо-
собность в качестве   самостоятельного государства. Мы 
прошли трудный путь реформирования общества, изме-
нения законодательной базы, становления рыночных от-
ношений.
Есть реальные достижения в ряде областей народного хо-
зяйства, и прежде всего в строительстве, туристической 
индустрии, развитии инфраструктуры крупных городов 
республики. Мы практически приблизились к  развитым 
европейским странам по количеству легковых автомоби-
лей, компьютеров и мобильных телефонов на душу насе-
ления. Наши магазины по ассортименту товаров подчас не 
уступают западным соседям, а цены на многие товарные 
группы ниже среднеевропейских.
 Но нас не должна обманывать «витринная» сторона жиз-
ни, потому что за ней существует гораздо менее пригляд-
ная картина - тысячи престарелых людей, с трудом сводя-
щих концы с концами, молодые семьи, в которых родители 
вынуждены отказывать себе в самом необходимом, чтобы 
одеть, обуть и накормить ребенка. Мы видим, как десятки 

тысяч наших сограждан месяцами не могут найти работу, 
а еще десятки тысяч вынуждены перебиваться временны-
ми ничтожными заработками. Во многих городах, словно 
призраки с пустующими глазницами, стоят заброшенные 
дома, а в сельской местности наводят грусть заброшенные, 
заросшие сорняками поля. У нас сложилась гипертрофи-
рованная дифференциация между положением мужчин и 
женщин, различными социальными и профессиональны-
ми группами населения, между отдельными регионами.
Доходы высокооплачиваемой категории населения в 10-12 
раз превышают доходы малообеспеченной группы. Свыше 
30% семей в Эстонии имеют доход ниже прожиточного ми-
нимума, около 20% жителей страны живут в бедности.
Почти половина населения страны не имеет денежных на-
коплений, а 40% имели минимальные накопления на удо-
влетворение самых насущных потребностей.
 В наиболее тяжелом положении находятся дети. Как пока-
зали результаты исследований, проведенные независимы-
ми европейскими экспертами, 48% детей в возрасте до 18 
лет не удовлетворены своим материальным положением и 
условиями жизни.. 

Таким образом,  в союзе европейских стран Эстония пре-
бывает с нелегким грузом социальных проблем, решать ко-
торые придется нам самим.
Надо предвидеть, какие последствия для всего народа мо-
жет иметь названный груз социальных проблем в усло-
виях общеевропейской интеграции. Открытые границы 
и свободное перемещение людей в еврозоне в сочетании 
с необустроенностью многих наших сограждан означают 
неизбежный отток населения и резкое уменьшение его 
численности. Причем опасность состоит в том, что Эсто-
нию покидает преимущественно молодежь и наиболее 
профессионально подготовленные специалисты, имеющие 
реальные возможности найти хорошую работу за преде-
лами страны и там остаться на постоянное жительство. 
Для небольшой страны с низким уровнем рождаемости и  
продолжительностью жизни, с достаточно высокой смер-
тностью, эти процессы создают реальную угрозу суще-
ствованию не только эстонского этноса, но и всего народа 
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как исторической общности людей. Как показала история, 
в неблагоприятных демографических условиях, большие 
многомиллионные народы исчезают медленно, маленькие 
- за 3-4 поколения.
Отсюда высшая цель любой власти Эстонии - обеспечить 
условия выживания и развития народа, предложить и 
реализовать на практике  продуманную систему мер, на-
правленную на обеспечение благосостояния простых лю-
дей. Никакие «донорские подпитки», направляемые ЕС в 
рамках проектов целевого развития, не изменят ситуацию 
к лучшему, если государство не повернется лицом к чело-
веку, его нуждам и потребностям. В этом смысле внешняя 
политика  должна строиться таким образом, чтобы прио-
ритетными были такие меры и действия, которые в первую 
очередь выгодны стране, содействовали бы ее развитию и 
экономическому укреплению. 
Сознательно переуступив Европейскому Сообществу 
определенную часть своих суверенных прав, в нашем рас-
поряжении должно остаться столько суверенитета, чтобы 
мы могли сами определять свою судьбу и оставаться хозяе-
вами на своей земле. 
Что касается внутренней политики, то она должна содер-
жать долгосрочные меры по  поддержке собственных то-
варопроизводителей, государственной помощи малому 
и среднему бизнесу, созданию новых рабочих мест, раз-
витию системы переподготовки кадров, увеличению сети 
и техническому переоснащению профтехучилищ, введе-
нию всеобщей студенческой стипендии, росту пенсий, 
освобождению от налогообложения подушевого дохода, 
составляющего 1.500 евро в месяц и ниже, введению бес-
платного посещения нашими детьми кружков, клубов по 
интересам и многое другое, что должно сделать жизнь на-
рода значительно лучше. 

Когда решаются задачи такого масштаба (если ставится та-
кая цель), любое государство, входящее в Евросоюз, посто-
янно находится перед сложным ответственным выбором: 
как сделать, чтобы и «овцы были целы и волки  сыты», т.е. 
какую долю национальных средств оставить на внутрен-
нее развитие, а какую передать, например, на спасение 
еврозоны от прогнозируемого краха, за которым может 
последовать худшее – распад европейской семьи. И здесь 
требуется проявить искусство политического лавирова-
ния, умение находить оптимальные варианты в ситуациях 
столкновения или несовпадения собственных и общеевро-
пейских интересов. Сегодня же мы нередко идем по пути 
слепого выполнения рекомендаций и директив европей-
ского правительства, причем нередко в ущерб  эстонскому 
обществу и государству. Впрочем, это уже другая тема для 
откровенного разговора.

Уважаемый читатель!
Вы можете выразить свое отношение к позиции Георгия 
Быстрова по каждой теме «Откровенного разговора»,  
отправив один из 4-х вариантов сообщения по элек-
тронной почте редакции: maardu.infokeskus@gmail.com  

Пример сообщения:

Откровенный разговор. Тема вторая.

Вариант 1. Полностью разделяю;
Вариант 2. В основном разделяю;
Вариант 3. Частично разделяю;
Вариант 4. Не разделяю.

Почти каждому жителю Маарду приходится время от 
времени пользоваться общественным транспортом. 
Наверняка большинству пользователей общественного 
транспорта приходилось показывать свой документ, под-
тверждающий право на проезд, – месячный проездной или 
одноразовый билет – неожиданно вошедшему в автобус 
контролеру, причем некоторые при этом обнаруживали, 
что билет пропал, у него истек срок действия либо это би-
лет, не действующих на линиях АS Temptrans. Поскольку 
проезд без документа, дающего на это право, является про-
ступком, и, следовательно, наказуем, поэтому гражданину, 
считающему себя вообще честным человеком, доводилось 
натерпеться страху, а также приходилось «облегчать» свой 
кошелек.  Часто люди после случившегося обращались в 
Маардускую Горуправу с целью аннулировать штраф или 
просто для того, чтобы пожаловаться на контролера, кото-
рый, назначив штраф, сделал это, по мнению оштрафован-
ного, неправомерно.
Обычно люди пишут, что у них была с собой основная 
карточка, а сам проездной был забыт дома, или наоборот 
– с собой был проездной, а основная карточка осталась 
в кармане другой куртки. Еще утверждают, что водитель 
не дал билет или билет пропал во время поездки, и при-

сылают задним числом 
билет, который должен 
якобы подтвердить сло-
ва заявителя. Многие 
пенсионеры не знают, 
что на льготных услови-
ях могут ездить только 
те пенсионеры, чье ме-
стожительство зареги-
стрировано в Маарду, а 
некоторые не слыхали и 
о том, что таллиннский 
билет в Маарду не дей-
ствует, и жалуются, что 
при входе в автобус ни-
кто им этого не сообщил, а информацию, напечатанную 
мелким шрифтом, они не видели.
Большинство этих заявлений не удовлетворяются по двум 
причинам: во-первых, сказанное в заявлении не находит 
подтверждения при проверке, и во-вторых, штраф назна-
чен в порядке ускоренного делопроизводства. Если кон-
тролер принял решение на месте, его можно будет опро-
тестовать только в суде, причем жалобу следует подать в 
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течение 15 дней с момента вынесения решения. Поэтому 
обращаться в Горуправу с ходатайством об аннулировании 
штрафа - совершенно бессмысленно, так как Горуправа 
не может сама отменить уже вынесенное решение о про-
ступке, это может сделать только суд. В Горуправу можно 
подать жалобу только на протокол, составленный в рам-
ках производства в общем порядке, только в этом случае 
у Горуправы будет возможность оценить обстоятельства 
проступка и прекратить делопроизводство без принятия 
решения, если случай обоснован.
Что делать, чтобы в автобусе не возникла неприятная си-
туация? Прежде всего, следует помнить, что контролер 
проверяет наличие документа, дающего право на проезд, 
а не наличие самого права на проезд. Таким образом, у 
пассажира должен быть с собой как билет, так и, в случае 
использования льготного билета, документ, подтверждаю-
щий право на льготу, например, пенсионное удостовере-
ние у пенсионера или ученический билет у ученика. В слу-
чае пользования проездным билетом надо следить за тем, 
чтобы с собой была и основная карточка, и сам проездной 
билет. Поскольку на разных линиях AS Temptrans дей-
ствуют разные цены на проездные билеты, следите за тем, 
на правильный ли автобус вы сели.    Само собой, нельзя 
пользоваться проездным билетом или основной карточ-
кой другого лица по причине разницы в цене: перевозчик 
предполагает, что по именному билету ездит один человек, 
поэтому этот билет дешевле. AS Temptrans предлагает так-
же более дорогой проездной на предъявителя, которым 
могут пользоваться несколько человек. Если члены семьи 
пользуются общественным транспортом в разное время, 
стоит предпочесть проездной на предъявителя, который, в 

конечном счете, обойдется дешевле, чем два именных про-
ездных билета.  
Многие заявители не знают, что в маардуских автобусах 
есть системы видеонаблюдения, при помощи которых от-
слеживаются действия водителей и входящих в автобус 
пассажиров. Поэтому больше нет смысла обращаться с за-
явлениями, в которых содержится ложная информация о 
действиях водителя или контролера. Недавно в горуправу 
обратился человек, который утверждал, что он дал водите-
лю деньги, а водитель не дал ему билет, затем пришли кон-
тролеры и выписали ему штраф. При просмотре записи ка-
меры наблюдения выяснилось, что человек вошел в авто-
бус и даже не собирался покупать билет. Только по проше-
ствии нескольких минут, когда контролер уже остановил 
автобус, этот пассажир поспешил к водителю автобуса, но, 
конечно, было уже поздно. Напоминаем всем, что билет 
следует покупать сразу, когда входите в автобус, и показать 
его контролеру пассажир обязан незамедлительно.  Также 
нет смысла приносить билет позже: теперь в случае спора 
можно определить, что происходило во время поездки и 
купил ли пассажир билет или нет.   
Маардуская Горуправа рекомендует всем пассажирам, 
пользующимся линиями Маарду – Таллин – Маарду, выяс-
нить условия проезда и покупать такой билет, который со-
ответствует вашим потребностям, а также следить за тем, 
чтобы документы, удостоверяющие право на проезд всегда 
были с собой. В таком случае в общественном транспорте 
не будут случаться неприятности при неожиданной встре-
че с должностными лицами, проверяющими билеты.  
Тию – Анн Калдма,
городской секретарь

Электростанция Иру заключила договор с мэрией Таллин-
на об использовании бытовых отходов жителей районов  
Пыхъя-Таллинн, Хааберсти, Кесклинн и Кристийне. Услу-
га переработки мусора для жителей этих районов станет 
более чем на треть дешевле, поскольку, вместо складиро-
вания, отходы будут использоваться для производства 
электроэнергии и тепла.
«Бытовой мусор, который ранее отправлялся на свалки, 
мы будем использовать на электростанции Иру для про-
изводства энергии, в результате чего 85% содержащейся 
в отходах энергии превратится в электричество и тепло. 
Услуга переработки отходов подешевеет для жителей Тал-
линна на треть, также мы предложим стабильную цену на 
тепло», сказал руководитель по развитию электростанции 
Иру Урмо Хейнам.
Таллинн впервые организовал отдельный конкурс для 
поиска фирмы-переработчика отходов, разделив услу-
ги по переработке и перевозке мусора. Новая модель 
Tаллиннского Департамента окружающей среды дала воз-
можность концерну Eesti Energia предложить услугу по 
переработке мусора, оказавшуюся значительно дешевле 
подобных услуг, предлагавшихся ранее.

Когда мусоросжигающий блок Иру будет готов, количе-
ство складируемого мусора существенно уменьшится, но 
обязанность сортировать мусор в столице никуда не де-
нется. Энергоблок Иру не конкурирует с принципами до-
машней сортировки и раздельного сбора мусора. Отдельно 
собранные упаковочные материалы, бумага и биоразлага-
ющиеся отходы по-прежнему будут отправляться на вто-
ричное использование. 
Мусоросжигающий энергоблок электростанции Иру будет 
готов в 2013 году. Благодаря этому блоку, станция Иру по-
зволит сэкономить примерно 70 миллионов кубометров 
природного газа в год и сможет предложить более низкую 
и стабильную цену на тепло, чем ранее. Мусоросжигаю-
щий блок Иру для производства энергии будет использо-
вать 220 тысяч тонн смешанных бытовых отходов в год.

Eliis Vennik
Eesti Energia 
Pressiesindaja
715 12 18 
57 830 756 
eliis.vennik@energia.ee

МУСОРОСжиГАющиЙ БлОК иРУ ЗАКлючил ДОГОВОР нА 
иСПОльЗОВАниЕ ТАллиннСКОГО МУСОРА 
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Уже в третий раз Общество Защиты Животных Эстонии 
(ОЗЖЭ) проводит осеннюю кампанию, в рамках которой при-
зывает людей забирать с собой домашних любимцев, уезжая 
с  дач и мест летнего отдыха, а также замечать брошенных жи-
вотных.
«Ежегодно в конце лета и в начале осени на инфотелефон ОЗЖЭ 
поступает несколько сотен сообщений о домашних животных, 
которых оставили на дачах и в местах летнего отдыха. В начале 
летнего периода, выходя в отпуск, люди заводят себе щенка или 
котенка, которых впоследствии бросают, уезжая с дач», - объяс-
нила Эвелин Валтин, генеральный   директор ОЗЖЭ. По словам 
г-жи Валтин, в результате такого поведения людей возникают ко-
лонии кошек и собак, среди животных распространяются болез-
ни, многие из них погибают.
По словам г-жи Валтин, на спасение и помощь брошенным без-
ответственными хозяевами животным ОЗЖЭ тратит десятки 
тысяч евро в год. «Бросать домашних животных запрещено зако-
ном Эстонии и наказуемо в криминальном порядке»,- отметила 
она. -До тех пор, пока в Эстонии по всей стране не введено обя-
зательное установление животному чипа и занесение данных в 
регистр, людей, бросающих животных, практически невозможно 
найти, не говоря уже о привлечении их к ответственности - опи-
сала всю сложность ситуации г-жа Валтин.
«Лето прошло. Вещи собраны. Вся семья с тобой?»  - это сообще-
ние можно увидеть как на плакатах осенней кампании ОЗЖЭ, 
так и в видео – и аудиоклипах на каналах общественного веща-
ния. Осведомительную кампанию поддержали AS Edelaraudtee 
и OÜ Meediavõrk. ОЗЖЭ также призывает все самоуправления 
принять участие в кампании и ознакомить с  ней местных жи-
телей. Общество Защиты Животных Эстонии просит местные 
самоуправления быть особенно внимательными к брошенным 
бездомным животным и быстро реагировать  в установлении 
личности человека, бросившего животное, а также оказывать по-
мощь попавшему на улицу животному.

В Общество Защиты Животных Эстонии и в  другие подобного 
рода организации за год поступают сообщения о десятках тысяч 
бездомных и брошенных животных. Например, в течение 2011 
года было найдено и устроено  в пяти объединенных приютах 
Varjupaikade MTÜ около 2500 животных. Кроме того, в Таллинн-
ском Приюте и других действующих приютах Эстонии в течение 
года побывало несколько тысяч кошек и собак.
ОЗЖЭ напоминает, что каждый владелец животного в ответе 
за своего питомца так же, как и за других членов семьи.
Кампания проходит до 30 сентября.
Видеоклип кампании: http://www.youtube.com/watch?v=oILdg5W
B2W4&feature=player_embedded
Дополнительная информация
Evelyn Valtin, Генеральный директор, член правления
Eesti Loomakaitse Selts
www.loomakaitse.ee
h t t p s : / / w w w. f a c e b o o k . c o m / p a g e s / E e s t i - L o o m a k a i t s e -
Selts/128642107241339 
Общество Защиты Животных Эстонии (ОЗЖЭ) - недоходная ор-
ганизация, объединяющяя «друзей животных», миссией которой 
является улучшение условий существования и оказание помощи 
нуждающимся в ней животным, развитие дружелюбного по от-
ношению к животным образа жизни, а также предотвращение 
жестокого обращения с животными. В обществе насчитывется 
около 600 членов по всей Эстонии. ОЗЖЭ является членом не-
скольких международных организаций, в том числе и партнером 
действующей в Европейском Союзе организации Eurogroup for 
Animals.
С наилучшими пожеланиями,
Tania Selart
Eesti Loomakaitse Seltsi juhatuse liige

ОБщЕСТВО ЗАщиТЫ жиВОТнЫх эСТОнии: УЕЗжАЯ С ДАчи, нЕ БРОСАЙ 
ДОМАшнЕГО люБиМцА

ВИКТОРИНА — 2012  «Маардуские знатоки»
ВОСЬМОЙ  ТУР  ВИКТОРИНЫ  «МААРДУСКИЕ ЗНАТОКИ»

Вопрос №1: Какой человеческий орган философ Фейербах считал “неблагодарным” органом и 
называл “человеческой сущностью”, ведь он не помнит сделанного ему “добра”?

Вопрос №2:  Первые сведения об изготовлении наручных часов относятся к 1809 году, когда 
парижский ювелир Нитон изготовил по заказу жены Наполеона два одинаковых браслета из 
золота, украшенных жемчугом и драг. камнями. На одном были часы, а на втором?

Вопрос №3: С 1952 года на некоторых полях Калифорнии для борьбы с сорняками используют 
особую породу этих животных. И, хотя они едят не все сорняки, уж те, которые приходятся им 
по вкусу, уничтожают лучше любого человека-полольщика. 

ПРИМЕР ОТВЕТОВ: Викторина: тур первый.  №1 — глянец,  №2 — баритон, №3 — астероид

Ответы принимаются  до 25 октября 2012 г.      
Пишите нам на e-mail: maardu.infokeskus@gmail.com

Участвуйте и побеждайте в нашей викторине!  
Желаем вам успеха!
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По словам климатолога Айна Каллиса, нынешнее 
лето не было ни слишком холодным, ни слишком до-
ждливым, и велика вероятность, что осень будет те-
плой.
«Обычным людям казалось, что лето было ужасно 
холодным и ужасно дождливым, но для климатоло-
гов ничего необычного не было, средняя температура 
за три летних месяца было всего на 0,1 градуса ниже 
долговременного среднего», – пояснил Каллис.
По его словам, во многом спасло то, что первая поло-
вина и конец июля были теплее обычного. Особенно 
жарким был конец июля, когда в некоторые дни пого-
да была прямо-таки тропической. А вот июнь и конец 
августа были прохладными.
«Да, лето было дождливым, но не слишком, – уверя-
ет Каллис. – Тем, кто спрашивает, было ли это лето 
рекордно дождливым, могу сказать, что за 50 лет по 
количеству осадков это лето одиннадцатое». Каллис 
отметил, что даже в 2009 году осадков было больше, а 
в 1998 году – рекордно много.

Зато в этом году было много молний и штормов. «Из 
очень многих мест приходили сообщения о воронча-
тых облаках, что указывает на то, что там могли быть 
сильные вихри. Самый сильный вихрь был в конце 
июля под Пылтсамаа, где серьезно пострадал лес и 
здания», – отметил Айн Каллис.
Он высказал предположение, что осенью погода бу-
дет хорошей. «После такого лета довольно высока ве-
роятность того, что осень будет теплой, и, кажется, 
так оно и есть», – добавил метеоролог. 

пн 1 октября- Международный день музыки 
             (International Music Day)
вт 2 октября- Международный день социального педагога
чт 4 октября- Всемирный день животных
пт 5 октября- Всемирный день улыбки 2012 
             (World Smile Day)
сб 6 октября- Всемирный день охраны мест обитаний
пт 12 октября- Всемирный день яйца
пн 15 октября- Международный день белой трости
вт 16 октября- Всемирный день анестезии 
               (День анестезиолога)
ср 16 октября- День Шефа (День Босса)
сб 20 октября- Международный день повара
вс 28 октября- Международный день анимации 
              (International Animation Day)
сб 31 октября- Международный день Черного моря 
Источник:
http://www.calend.ru/holidays/wholeworld/© Calend.ru

 Рассказываем о Всемирном дне яйца
Во многих странах мира во вторую пятницу октября от-
мечают Всемирный день яйца (World Egg Day) — празд-
ник всех любителей яиц, омлетов, запеканок и глазуньи… 
Ничего удивительного в этом нет. Ведь яйца — самый 
универсальный продукт питания, они популярны в ку-
линарии всех стран и культур, во многом благодаря тому, 
что их употребление может быть самым разнообразным. 
История праздника такова: в 1996 году на конференции в 

Вене Международная яичная комиссия (International Egg 
Commission) объявила, что праздновать всемирный «яич-
ный» праздник будут во вторую пятницу октября. Комис-
сия убеждает, что существует не меньше дюжины причин 
для празднования Дня яйца, и многие страны, а особенно 
производители яичной продукции с готовностью отклик-
нулись на идею отмечать праздник яйца. За последние 
десятилетия о яйцах было сказано много плохого, но не-
давние научные исследования показали, что совершенно 
не нужно избегать употребления яиц. В них содержится 
множество необходимых организму питательных веществ, 
включая основные витамины и минералы, а также анти-
оксиданты, которые помогают от некоторых болезней. И, 
вопреки всеобщему мнению, яйца не повышают уровень 
холестерина. Поэтому съедать одно яйцо в день очень даже 
можно. Интересно, что по некоторым данным, мировым 
лидером в потреблении яиц признают Японию. Каждый 
житель страны Восходящего Солнца съедает в среднем 
по одному яйцу в день — в Японии есть даже известная 
детская песенка «Тамаго, тамаго!» В этом соревновании 
Эстония пока заметно отстает. Эксперты считают, при-
чина всему — многообразие полуфабрикатов и продуктов 
быстрого приготовления. А американцы выражают свое 
почтение этому драгоценному продукту, проводя ежегод-
но Дни гигантского омлета.

Источник:
http://www.calend.ru/holidays/0/0/2551/© Calend.ru

ПРАЗДниКи  и  ЗнАМЕнАТЕльнЫЕ  ДАТЫ  В  ОКТЯБРЕ

КлиМАТОлОГ: лЕТО БЫлО ОБЫчнЫМ, А ОСЕнь БУДЕТ ТЕПлОЙ
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Даю уроки эстонского языка. маарика. 55500952 

  ао мааРДУ  эламУ
ПРОДАЁТ

на открытых письменных торгах
1. 1-ком. квартиру Хайгла 7-3, маарду, общая площадь 30,3 
м2,  начальная цена 8200 евро. залог – 319,56 евро, плата за 
участие – 63,91 евро.
2. 1-ком. квартиру Калласмаа 15-17, маарду, общая площадь 
28,2 м2,  начальная цена 9300 евро. залог – 319,56 евро, 
плата за участие – 63,91 евро.

Срок представления предложений – 09.10.2012 года 9.45 
часов. предложение представить письменно в закрытом 
конверте ао маарду эламу , Карьяри 7, 74116, маарду.
Дополнительное инфо о недвижимости и условиях 
торгов по тел. 6059237, 6059233, 56766009, 55512208.

Маардуская городская библиотека
Оруметса 8,  74111 Маарду
Вт-Пят 11:00-18:00 
Суб 10:00-17:00 
Воскресенье и понедельник- выходные

Контакт:   
Отдел взрослых  6060855 
Детский отдел 6060883 
Директор  6060830 
Факс:  6060830 
maardulinnaraamatukogu@hot.ee 
http://www.hot.ee/m/maardurk/
 

интернет-пункт открыт:
Вт-Пят 11:00-18:00 
Суб 10:00-17:00 
Обед 14.00-15.00 

Воскресенье и понедельник- выходные. 
Регистрация по тел.. 6060882 
NB! Каждый последний день месяца библиотека закрыта на санитарную 
уборку.
Возможность пользованиеябеспроводным интернетом (WiFi) 
Дополнительные услуги:
•  копирование
•  распечатка
•  CD/DVD запись/копирование
•  помощь пользователям в интернет-пункте
•  помощь в поиске правовых актов и информации
•  помощь в декларировании доходов
• помощь в э-голосовании

На сегодняшний день охрана является немало-
важной частью в жизни человека, которая обе-
спечивает безопасность квартир, домов, дач и 
бизнес-помещений. Для людей охрана создаёт в 
первую очередь спокойствие и комфорт.

Вот несколько советов, что следует учесть при 
установки технической охраны:
- установку системы сигнализации хорошо 

было бы учесть на стадии создания детального 
проекта строительства дома или ремонта квар-
тиры, не забыв мысленно расставить мебель.

- Установить расположение камина, чтобы по-
том распределить расположение пожарных 
датчиков

- Учесть передвижение домашних любимцев 
(если они имеются) и установить специальный 
датчик на движение животных во избежание 
ложных вызовов.

- В двухэтажных домах и квартирах лучше уста-
новить клавиатуру не только на первом этаже, 
но и на втором. 

Сегодня охранная система настолько развита, что 
под каждого клиента индивидуально разрабаты-
вается охранная система. Например, интересная 
возможность видеоохранных систем - удалённый 
доступ при помощи интернета. В многоквартир-
ных домах установить видеоохрану не всегда воз-
можно, но среди владельцев частных домов ви-
деосистемы становятся все более популярными. 
Например, уезжая в командировку или на отдых, 
можно проконтролировать всё ли в порядке.  
Но даже при том, что Вашу квартиру надёжно 
охраняют, неплохо всё же застраховать домаш-
нее имущество. Допустим, если от частного дома 
угнали машину и претензий к охранной фирме 
быть не может, страховой полис сделает ущерб 
минимальным. 
Около 90% всех вызовов - ложные тревоги, но в 
отличие от других охранных фирм Alfastar не вы-
ставляет за них счёт. 
Охранная система защитит Вашу квартиру от 
угрозы проникновения, нападения, задымления 
или возникновения пожара. Сотрудники охран-
ной фирмы Alfastar создадут индивидуально под 
каждого клиента системы технического контроля, 
отвечающие самым передовым требованиям в об-
ласти безопасности. Современные системы легки 
в установке, просты в использовании и надежны.

БЕЗОПАСнОСТь ПРЕВЫшЕ ВСЕГО
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Каллавереская средняя школа, находящаяся 
по адресу ноорте-5, срочно примет на работу 

мужчину, на должность ремонтного рабочего. 
наличие водительских прав - обязательно. 

Тел. 55640790, 6060851, 6060829  

Репетитор математики.
математика - школьная программа. 

профессиональный, школьный учитель математики. 
цена: 7.00 ЕURO/час (только маарду и ласнамяе)

Валентина. 
тел. +372 5189837   

OU
..

GRANI ITPLAAT

Изготовление
памятников

Stardi 3a,Maardu
Tel 55 71 590.

Большой�выбор�камней�и�плит.

Установка�опалубок (больше 15 видов.
Цены�от 240 Портреты�на�камне.€).
Надгробия�любимым�животным.
Возможность�оплаты�в�рассрочку�с 0 %.
Первый�взнос 30%, остальная�сумма
выплачивается�в�течении�нескольких
месяцев (по�договорённости).

Работаем�на�всех�кладбищах�Эстонии.

 Обучение 
взрослых 

Приходите в 
Tallinna Erateeninduskool 

и пройдите курсы обучения 
на русском языке! 

Tallinna Erateeninduskool  
приглашает Вас  

принять участие в курсах обучения  
по различным специальностям  

на русском языке 

  

Наша школа является партнером   
Эстонской кассы по безработице (Töötukassa),  
которая предоставляет безработным возможность  

получить профессиональное обучение или  
повысить уже имеющуюся квалификацию  

Sõle 3  
Tallinn 

Курсы повара — 640 ак.ч.  
Курсы пекаря-кондитера — 400 ак.ч. 
Курсы обслуживающего персонала — 260 ак.ч.  
Курсы работника по чистоте — 320 ак.ч. 
Курсы флориста-декоратора — 400 ак.ч.  
Курсы бармена —300 ак.ч.  
Курсы няни — 480 ак.ч. 
Курсы охранников — 320 ак.ч. 
Курсы первой помощи — 16 ак.ч. 
Курсы патронажных сестер — 190 ак.ч. 
Специализированный эстонский язык — 160 ак.ч.  

Программы лицензированы  
Министерством образования и науки 

Тел. 6481001,  
54555888 

Facebook: tetkool 
www.tetkool.ee 

- Заявление 

- Документ,  
удостоверяющий 

личность 

“Tip-Top klub” проводит набор девочек, 4-9 лет
 в спортивную школу на отделение:

 художественной и групповой гимнастики

Возврат денег 21%
с Налогового Департамента

Подумай! 
       Решай! 
            Торопись!!!

Регистрация:

Тренировки 
проходят в 

Lasnamäe и Maardu

●   e-mail: tiptop.klub@gmail.com (в свободной форме)
●   по телефону
●   www.tiptopklubi.eu

Елена
56 916 224

www.tiptopklubi.eu



Контактные данные городской газеты «Маардуская панорама»  
Адрес редакции: Кеэмикуте 26 - 2, 74116 Маарду
Телефон: 600 55 10

E-post: maardu.infokeskus@gmail.com 
Реклама и частные объявления: maardureklaam@gmail.com
Главный редактор: Сергей петинов 
Газета размещена на сайте: www.maardu.ee

оБъЯВлЕНИЯ И РЕКлама

приглашает  на  курсы  обучения  водителей
Категория  В

Уроки проводятся  по адресу (Noorte 10. Maardu)
цена  курсов  для жителеи Maardu Только в 

октябре -250eur!!!!!! 
(Обычная цена 330.-)

Бесплатно правила ПДД. 
Уроки вождения- 21 урок по 45минут.

Теория -29 урок по 45 минут.
Инфо:5115373

www. lakarosse.ee

Autokool  Lakarosse


